

Inicio

Iniciar sesión Compartir | [G+](#) [Email](#) [Twitter](#) [Facebook](#)

Sector cafetero está colgado en adoptar normas internacionales

El sector cafetero es el que más está demorado en adoptar las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF), situación que deberá emprender desde el próximo primero de enero de 2016.

Una investigación de la maestría en contabilidad y finanzas de la facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Colombia (UN) mostró la escasa preparación para el cambio en los modelos contables, específicamente en el caso del sector cafetero.

Colombia se encuentra en proceso de convergencia a las NIIF, lo cual implica una serie de cambios respecto a los modelos contables de las compañías, que actualmente se rigen por la normatividad tradicional (Decretos 2649 y 2650 de 1993).

Entre los ajustes más representativos se encuentra la aplicación del valor razonable a elementos como los activos biológicos, criterio de medición que no ha sido usado frecuentemente por los profesionales contables en el país.

A raíz de lo anterior, Diana Agudelo Gutiérrez, quien hace parte de la primera promoción de la maestría en contabilidad y finanzas de la facultad de Ciencias Económicas de la UN, se dio a la tarea de establecer qué implicaciones tendrá para el sector cafetero colombiano emplear los criterios de medición exigidos por las NIIF, con respecto a la viabilidad y confiabilidad de la información financiera que entrega el gremio.

Según la magíster, el tema abordado en el trabajo es nuevo en el ámbito académico nacional, y se desconocen estudios relacionados directamente con el sector cafetero. Por eso, para tener una visión más amplia del objeto de estudio, en primer lugar se identificaron los avances realizados sobre la aplicación del valor razonable a otro tipo de activos biológicos en varios países del mundo.

También, se realizó un análisis del mundo cafetero, para identificar las consideraciones en relación con los precios, el proceso de evolución de las plantaciones de café, la cosecha y el procesamiento de los productos agrícolas hasta su conversión en producto para la venta.

La contadora pública estableció que en materia de contabilidad el sector cafetero necesita elaborar criterios más actuales de medición dirigidos a los usuarios objeto de cada modelo, dentro de lo cual el valor razonable es solo una alternativa con ventajas y desventajas.

Dentro de las ventajas destaca que constituye la representación más cercana a la realidad, pues tiene en cuenta factores determinantes como la evolución de las plantaciones. Asimismo permite reflejar información relevante de la operación en las organizaciones y aumenta la confianza en la contabilidad, pues los usuarios consideran que los activos se encuentran subvalorados y, por tanto, ven la medición bajo NIIF como un instrumento positivo. Además, las empresas pueden usar las herramientas desarrolladas previamente para el control de la productividad de los cultivos, lo que implica incorporar información valiosa a la contabilidad.

Como desventajas señaló que se pueden presentar inconsistencias relacionadas con la fiabilidad de las cifras, producto del uso de bases estadísticas que no están relacionadas con la realidad económica. También, al adoptar las NIIF se debe realizar una serie de actividades que pueden aumentar los gastos administrativos asociados a la construcción de la información. Por otra parte, aumenta la complejidad para la elaboración de los estados financieros por el uso de técnicas más sofisticadas y requerimientos más exhaustivos en comparación con la normatividad colombiana.

Asimismo determinó que los ajustes a valor razonable implican un efecto inicial sobre el patrimonio de la empresa en el balance de apertura y una posterior afectación a su ganancia, que puede no ser neutral; esto llevaría a riesgos de reconocimiento de beneficios no realizados. Por último podrían presentarse problemas de comparabilidad de las cifras contables entre las empresas del sector; esto es latente si algunas de estas se enfocan en el costo histórico, argumentando situaciones donde las mediciones a valor razonable no son fiables.

Más Comentados

La colombiana que pudo mover un carro con agua en vez de gasolina

Viene "paño.más.grande" a Familias en...

Partido de La U pide al Gobierno actualización salarial de Fuerza Pública

Normas para definir situación de remisos

Desplazados, primeros en lista para casa gratis